

Diversión al alcance de todos

Geocaching

busca y disfruta al aire libre

Emplea tu GPS o smartphone para descubrir
tesoros por todo el mundo





Viajes y Geocaching... déjate llevar por la búsqueda

Una nueva forma de disfrutar de tus viajes

Por explicarlo de una forma sencilla, el geocaching es un juego cuyo objetivo consiste en encontrar tesoros que otros jugadores han escondido previamente. Se practica en todo el mundo de modo que puedes encontrar tu primer cache junto a tu trabajo o la casa de tu abuela y el siguiente en las antípodas de tu ciudad.

Los tesoros, o caches, son contenedores de cualquier tamaño. Lo único que deben tener siempre dentro es un papel en el que debes escribir tu nombre de geocacher para dejar constancia de que lo has encontrado. Cuando el tamaño lo permite incluyen objetos para intercambiar, sin valor material pero que añaden al juego más variantes.

El primer paso para jugar es registrarnos en la web oficial de forma gratuita: geocaching.com. Debes inscribirte con un nick, puedes usar tu propio nombre o crearte uno a tu gusto. Después ya puedes ver el mapa de los caches cercanos a tu casa o de los escondidos en cualquier lugar del mundo. Una vez lo encuentres tendrás que volver a entrar en la web para registrar tu hallazgo y puedes comentar qué te ha parecido la experiencia y el propio tesoro. Entonces aparecerá una carita sonriente en tu propio mapa, si te ha gustado ¡adelante! probablemente tienes muchas más por conseguir. Si por alguna razón no lo has encontrado también es importante que lo digas, de esa forma informarás al dueño ya que puede haber desaparecido, o estar dañado, mojado etc.

Para encontrar el contenedor tienes que servirte de un dispositivo GPS o un smartphone. En internet consultas el cache que quieres encontrar en geocaching.com y allí encontraras tanto las coordenadas geográficas en las que se localiza como pistas para su localización.

Un buen cache te llevará a un lugar especial por su historia, por su paisaje o por su interés geológico, lo importante es que no te deje indiferente...

Pero...

¿Qué lleva a los seres humanos a geocachear?

Los Zascandiles tenemos varias respuestas a esta pregunta.

A unos les gusta aprovechar el tiempo mientras pasean a su perro, a otros resolver acertijos e investigar en la historia de su ciudad y a muchos pasar la mañana de domingo paseando con su familia con un objetivo diferente, que se puede unir al del tomar el aperitivo o quemar calorías sobre su bicicleta. Los retos te los pones tu mismo, no compites contra los demás jugadores pero sí puedes jugar con tus amigos a ver quien lo encuentra primero, quien idea el mystery más curioso, o quien cuelga el cache de la rama más alta.

Cómo convertirte en Geocacher en 5 sencillos pasos



GEOCACHING

(0 cómo dejar de ser un Muggle en 5 sencillos pasos)

- ▶ Entra en www.geocaching.com
- ▶ Regístrate gratuitamente como **miembro básico** y crea tu nickname

- ▶ Visita la pestaña **Jugar y ver mapa de geocaches**
- ▶ Introduce el nombre de tu ciudad

- ▶ Elige cualquier geocaché del mapa y haz click en su icono
- ▶ Lee la descripción del geocaché y observa las características de tamaño, dificultad...

- ▶ Sal a la aventura con tu smartphone
- ▶ Abre la aplicación y elige un geocaché
- ▶ Pulsa en Navegar y ayúdate de la brújula para llegar hasta el escondite
- ▶ Cuando lo encuentres firma el libro de registro y devuelve el geocaché a su ubicación original

- ▶ Vuelve a entrar en la página del geocaché y regístralo como encontrado
- ▶ Comparte on line tus aventuras de geocaching y tus fotos



En www.geocaching.com encontraremos todos los datos del cache:



Dificultad y terreno

A pesar de que pasan un poco desapercibidas cuando ves la página del caché esas dos indicaciones son importantes. Aparecen valoradas de 1 a 5 estrellas (incluyendo medios puntos) según el nivel de complicación. Sobretudo cuando empiezas a jugar, fíjate bien en ellas a la hora de salir de casa, ya sea porque tengas que llevar algo especial cuando vas a

buscarlo o porque sea mejor resolverlo en casa tranquilamente (si se trata de un mystery) y luego ir a buscarlo ya sobre seguro.

La **dificultad** nos indica la complejidad intelectual que supone encontrarlo, bien porque es un mystery difícil de resolver o porque el caché físico está muy bien camuflado en el entorno.

El **terreno** alude a la complicación que puede tener llegar hasta el cache físico. Partimos de una estrella cuando se puede acceder a él desde una silla de ruedas. Si se trata de 5 estrellas nos indica que necesitaremos algún material especial para firmarlo, como material para escalar o para subir a un árbol bien asegurado, equipo de buceo...





¡A buscar!

- NO olvides llevar agua suficiente, una gorra, algo de comida, y ropa de abrigo por si cambia las condiciones climatológicas.
- Asegúrate de que alguien conoce tu destino por si necesitas ayuda o surge algún contratiempo.
- Estudia con atención la descripción de los cachés que vas a buscar, las pistas y las condiciones del terreno, podrías necesitar algún material o herramientas especiales.
- NO olvides llevar pilas de repuesto y comprueba la batería de tu móvil.
- Calcula bien el tiempo que te puede llevar la aventura, tomando en cuenta las distancias, el terreno y la dificultad de los cachés.

Instrucciones

- Controla tu punto de partida para no tener problemas a la hora de regresar. Tanto tu GPS como tu aplicación para geocaching pueden ayudarte en esto.
- Busca con calma y siempre respetando el entorno, no pisotees o destruyas ni el paisaje ni el caché. El contenedor no puede estar enterrado pero si muy bien camuflado.
- Una vez encontrado el caché no olvides firmar en el logbook con tu nombre y la fecha. Puedes realizar intercambio de objetos o no, es a tu elección.
- Deja el escondite y el contenedor tal y como lo has encontrado para que los demás jugadores también lo disfruten. Si algo necesita mantenimiento puedes hacerlo y ayudar de esta forma al desarrollo del juego. Después, cuando logees en la página de geocaching informa al dueño del caché de las condiciones en las que estaba y de lo que has hecho.



Socializando

Los geocachers también organizan eventos para compartir experiencias y desarrollar nuevas ideas. Existen cuatro tipos de eventos: Evento normal, Mega evento, Giga evento y CITO.

Los eventos normales los puede organizar cualquier jugador. Sirven para poner en contacto a la comunidad geocacher. Basta con que cree un caché de este tipo indicando las coordenadas del encuentro. A este evento suelen acudir los geocachers locales y algunos otros que estén de paso por la localidad. A veces se organizan para realizar excursiones o visitar lugares singulares.



Los eventos de tipo Mega reúnen a más de 500 geocachers. Suelen prepararse con bastante antelación e incluyen actividades diversas, tanto de geocaching como de aventura y turísticas durante varios días. A este tipo de eventos acuden geocachers de todo el país y de los países vecinos.

A un evento se le da la categoría de Giga cuando reúne a más de 5.000 geocachers. Tan solo se han realizado 3 hasta la fecha, todos ellos en Europa central. Se realizan muchas actividades y en ellos participan geocachers de todo el mundo.



CITO significa Cache In Trash Out; es decir, Cache Dentro Basura Fuera. El geocaching se desarrolla al aire libre y con este tipo de eventos, los geocachers ponen su granito de arena en defensa de la naturaleza. Un evento CITO congrega a los geocachers para limpiar una playa, un bosque, la ribera de un río o para retirar plantas invasivas.

El tamaño importa... y el icono también

A continuación os ofrecemos unas notas básicas sobre el tamaño que pueden tener los caches y, en la página siguiente, sobre los tipos de contenedores que podeis encontrar en vuestras búsquedas. Cuando sabemos lo que buscamos es mucho más fácil encontrarlo.



NANO CACHE

En el esquema se indica con el interrogante. Puede ser pequeño como una uña del dedo meñique.



MICRO CACHE

Marcado 1^{er} cuadrado. Suelen ser del tamaño de los antiguos rollos de película fotográfica de 35 mm.



PEQUEÑO

Tartera, bote, caja, piedra, tronco o cualquier otro recipiente que pueda contener un litro aproximadamente.



MEDIANO

Contenedor con capacidad de dos a cinco litros. Es el más indicado para contener objetos de intercambio.



GRANDE

El último cuadrado del esquema, a partir de lo que llamamos cache mediano y hasta una caseta entera.



TRADICIONAL

Es el tipo de caché más abundante y es obligatorio que contenga por lo menos el recipiente y la libreta o logbook. Las coordenadas en la página web del caché ofrecen su ubicación exacta. El tradicional es el tipo que se utiliza generalmente en las series largas, también llamadas gusanos, que se crean para las rutas en la montaña.



MULTICACHE

Esta modalidad tiene por lo menos dos ubicaciones. Para su localización se deben descubrir las pistas en las distintas ubicaciones que te conducirán al geocaché o al recipiente final. Pueden existir contenedores intermedios o no. Se emplean, por ejemplo, para dar a conocer los puntos destacados de una localidad o de un recinto de interés.



MYSTERY CACHE

Se trata de un caché enigma. Puede tratarse de adivinanzas, preguntas sobre cultura general, o sobre temas específicos, juegos visuales, información encriptada o una investigación que tendrás que llevar a cabo para averiguar las coordenadas finales en las que encontrarás el contenedor. En ocasiones existe un geochecker.



EARTH CACHE

En este tipo de caché la investigación se refiere a un lugar de interés geológico. Su funcionamiento es un poco diferente que en el resto del juego pero no por ello menos interesante. En ocasiones no existe contenedor físico. Tendrás que visitar el lugar, contestar unas preguntas y enviar las respuestas al dueño del caché para poder loguearlo.



WHERIGO

También en esta ocasión la dinámica del juego cambia. Te mueves por el mundo real mientras vas jugando un cartucho que tendrás que descargar en tu GPS o teléfono. Vas interactuando con objetos o personajes, estos te plantean preguntas o posicionarte en un lugar determinado y cuando lo haces puedes continuar avanzando en la aventura.



WEBCAM

Tipo de caché del que ya no está permitido publicar nuevas unidades según las normas de Geocaching. Consiste en trasladarse a un lugar determinado en el que hay instalada una webcam. A través de ella tendrás que tomarte una foto y enviarla al dueño del cache. Existen otros cachés en los que hay que enviar una foto pero es algo en desuso.



LETTERBOX

Similar en cierto modo al multicaché, este tipo tiene varias ubicaciones a las que deberás llegar gracias a pistas que encontrarás en el recorrido. La característica especial que debe cumplir es que el contenedor final tiene que albergar un sello físico para estampar tu hallazgo. De esta forma puedes coleccionar los sellos que vas consiguiendo



VIRTUAL CACHE

Consiste en visitar un punto geográfico y responder a una pregunta o enviar una foto, en este caso no existe un cache físico, el reto es llegar al lugar. A veces, los encontrarás en lugares en donde es más complicado esconder cachés físicos. Están en sitios emblemáticos como el Meridiano de Greenwich, el Castillo de Lisboa o The Snail en Venecia.



CITO

En un juego en el que prima el cuidado del medio ambiente este es el caché más ecológico. Consiste en limpiar un entorno de basura y, en ocasiones, a la vez ir encontrando los cachés escondidos en la zona. Aunque antes era más sencillo convocar un Cito ahora mismo las normas exigen pedir permiso al ayuntamiento del lugar en que se celebra.



Trackables y objetos de intercambio

Dentro del caché puedes encontrar objetos de intercambio y travel bugs o "bichos viajeros". Los objetos de intercambio son pequeños regalos dejados por otros geocachers. La norma es: si cojes algo, deja algo de igual o mayor valor.

Las Travel Bugs no son objetos de intercambio. Son objetos a los que algún otro geocacher les ha puesto una chapita con un código de seguimiento. Esos bichos viajeros tienen una misión y tu puedes ayudarles a conseguirla. Cuando los encuentres, puedes cojerlos, mirar su misión gracias a su código, indicar que los has cogido y luego... ¡dejarlos en otro caché! Para que sigan su camino. Cuando los dejes en un caché, indícalo al hacer el registro de "encontrado". Si no tienes intención de dejarlo en otro caché, no los cojas. Déjalos en el contenedor para el próximo geocacher. Entre las Travel Bugs hay un tipo especial que se llama Geocoin. Son monedas que llevan diversos dibujos. También tienen un código de seguimiento y viajan igual que el resto de objetos viajeros.



En todo juego hay normas

Para geocachear no necesitas a nadie pero si respetar al resto de los jugadores. Esto se aplica tanto a la hora de encontrar los cachés de los demás como a la de crear los tuyos propios. En este sentido un caché no debe estar enterrado o escondido de forma que para firmarlo tengamos que dañar el entorno y ni siquiera alterarlo (por ejemplo, no se deben esconder en muros de piedra antiguos para que estos no sufran daños en su estructura). Esto es importante ya que el geocaching es un juego en cuyas bases está el respeto a la naturaleza.

Quando escondemos un caché ponemos en ello toda nuestra ilusión, sea por dar a conocer un rincón de nuestra ciudad o por hacer pasar un rato agradable devanándose los sesos a los locos de los mysteryes. Una norma no escrita es agradecer al dueño ese cariño que ha puesto en su creación. Lo puedes hacer cuando escribes tu log al indicar si lo has encontrado o no, e incluso en el propio logbook cuando es una

libreta con suficiente espacio. Ese es también el momento de compartir las experiencias con otros jugadores.

Haz un intercambio justo. Si coges algún regalo del interior del caché, deja algo de igual o mayor valor. El caché no debe contener objetos peligrosos o ilegales en el país en el que se encuentra. Tampoco dejes comida pues puede atraer a animales y lo estropearan. Recuerda que el geocaching es un juego familiar.

Hay una norma muy importante para esconder cachés que también te puede ayudar para encontrarlos: la distancia mínima entre dos cachés físicos (se excluyen los EarthCaches, eventos, virtuales y webcams) debe ser de 161 metros. No existe ninguna excepción a esta regla.

Además, en los cachés tipo mystery, la distancia del icono que aparece en el mapa al caché final no debe ser superior a unos 4 km.



Esconder un cache

Para esconder un caché, busca un lugar interesante de tu ciudad y cuenta en la descripción qué es lo que lo hace especial. A los geocachers les gusta descubrir nuevos lugares, lejos de las rutas turísticas. Si amas tu ciudad, haz que los demás sepan qué la hace tan maravillosa. Coge bien las coordenadas del escondite con tu GPS para escribirlas en la ficha del caché. No lo escondas en lugares que puedan causar alarma como cerca de una comisaría de policía, de un colegio o de otro tipo de centro de enseñanza.

Una vez elegido el lugar elige el tipo de contenedor que vas a poner. Puede tener un gran camuflaje para que pase desapercibido y los geocachers se devanen los sesos o ser sencillo para que se encuentre fácilmente y sirva de primera experiencia a los que comienzan a jugar.

